

El Chile de otro tiempo

Por: Marino Muñoz Lagos

Resulta siempre simpático y satisfactorio volver los ojos al pasado y recordar todo aquello que nos hizo grandes y respetables. Chile es una suerte de rueda de la fortuna, que

nos trae cifras y colores, amén de múltiples ejercicios para el buen pasar, como lo hicieron nuestros viejos antepasados. Mirando sueños y vivencias nos damos cuenta que más de

alguien levantó esas casas y construyó esos caminos que dan la hermosura de las distancias.

El siglo que recién pasó por nuestra vida señala el paso de la historia a través de los acontecimientos y los personajes que le dieron vida. Los escritores son en parte viva los animadores de escena en el contar los años que transcurren, se gane o se pierda. Y para eso están las páginas de los libros que recogen el drama de los días que corren como un denso río. Anécdotas de ayer cercano o tal vez muy lejano, se adueñan en este libro que abrimos.

Se trata de "La buena memoria" (Editorial Planeta, Santiago de Chile, 2000) del escritor y periodista Hernán Millas, volumen de 220 páginas y de algunos capítulos que ganan de optimo salud y mejores recuerdos. Abre están "La vida era bella", "Crónicas de la virgen república", "Inolvidables" y la "Historia sagrada", que acompañan al lector con nombres de ciudadanos y apreciables hechos.

Hernán Millas es un periodista de la vieja guardia que compitió en la revista Ercilla un periodo vital del periodismo chileno junto a Luis Hernández Parker, Elías de Terreza, Lenka Franulic y Julio Lanzarotti, siendo fundador de publicaciones y animador de medios y columnas. Como escritor ha editado varios libros, entre los que destacan "Los soñadores políticos" (1973), "Los señores censureros" (1985), "Habráse visto" (1993), "Historia de cenizas" (1994), "Testimonios" (1996) y "La familia militar" (1999), entre otros.

El contenido de este libro nos habla de la vieja política chilena y sus más conspicuos personajes, en un Santiago

que todavía no sale de la provincia. Dando vueltas sus páginas nos hallamos con una crónica muy salerosa que se titula "Dónde se habla de consumos de los abuelos" y cuya serie nos habla de los principales restaurantes santiagueños que ya desaparecieron. Entre ellos nos cita a "La Bahía", puerto de embarque y de salida de Joaquín Edwards Bello, el notable cronista de "La Nación".

A este restaurante asistían desde primeros mandatarios hasta regidores, como se llamaban ayer los concejales. Y cada cual gozaba de su propia democracia.

HERNÁN MILLAS
LA BUENA MEMORIA



PLANETA

588135

61 Magallanes, Punta Arenas, 9-VII-2000 p. 3.

Hoy es un día para Gabriela [artículo] Jéssica Cárdenas.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cárdenas, Jéssica

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hoy es un día para Gabriela [artículo] Jéssica Cárdenas.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile